

La batalla del 30 de marzo o batalla de Santiago.

La batalla del 30 de marzo o batalla de Santiago, fue la segunda batalla posterior a la Guerra de la Independencia Dominicana y se libró el 30 de marzo de 1844, en Santiago. En esta batalla, el general José María Imbert, al mando de una parte del ejército del norte derrotó al general Juan Luis Perdomo, quien comandaba las tropas del ejército haitiano en una batalla numérica superior a su favor.

Antes de iniciar la batalla en Santiago, los dominicanos se apresuraron a realizar preparativos defensivos en el mismo sitio para la toma de la ciudad. Con la asistencia de Matías Ramón Mella y Pedro de Moya, se lograron instalar de muchas personas voluntarios de Santa Domingo. En Santiago, participaron como Ángel Dávalos, Juan Luis Moya, Ramón Pardo y otros dominicanos locales y extranjeros de la ciudad. Comenzaron a hacer refuerzos a Santiago desde Santo Domingo del camino Puerto Santo. El general Francisco Antonio Sánchez avanzó hasta Talagante y Escalante con el propósito de combatir el ejército haitiano hacia Santiago. Para evitar enfrentarse al ejército general en Escalante, cerca de Guaymas, Manzanillo, Las tropas de Perdomo avanzaron rápidamente a este punto a Dajabón el 27 de marzo de 1844.

El 27 de marzo de 1844, el general y comandante de operaciones en Santiago, José María Imbert, fue derrotado por el Ejército de Caballeros dominicano con el propósito de reorganizar el territorio hacia el sur.

Imbert abandonó la ciudad, con rumbo hacia el sur, pero se apresuró a regresar para pelear una batalla junto al comandante Nicolás Mijang que, según algunos, se libró el 29 de marzo de 1844, en Santiago, con el fin de recuperar la ciudad. En esta batalla, Imbert y Mijang fueron derrotados por el ejército haitiano. Se hizo un censo de los soldados haitianos que participaron en la batalla, que fue de 1000 soldados. Después de haber estado en el Valle del Norte y de haberse retirado, el ejército haitiano se dirigió hacia el camino de La Horqueta, a las afueras de Santiago.

LA BATALLA
El 30 de marzo de 1844, los haitianos atacaron a Imbert, derrotado por el general José María Imbert y al comandante Nicolás Mijang en las batallas de "Pueblo" y "El Juncal", cerca de La Batalla de Santiago de los Caballeros. Los haitianos continuaron y fueron rechazados por la artillería dominicana y la batalla de Fernando Valdes. El ejército haitiano tenía un alto nivel de desmoralización y fue derrotado por los voluntarios del Norte "Libre y Libertado" y por la artillería de Fernando Valdes López. El ejército de Juan Luis Perdomo se retiró alagado y desmoralizado, dejando la victoria al ejército dominicano liderado por José María Imbert.

General José María Imbert

General José María Imbert, nacido en 1800, fue un militar y político dominicano. Fue el primer presidente de la República Dominicana en 1844.

Imbert fue el primer presidente de la República Dominicana. Fue el primer presidente de la República Dominicana.

Imbert fue el primer presidente de la República Dominicana. Fue el primer presidente de la República Dominicana.

Imbert fue el primer presidente de la República Dominicana. Fue el primer presidente de la República Dominicana.

Imbert fue el primer presidente de la República Dominicana. Fue el primer presidente de la República Dominicana.

Imbert fue el primer presidente de la República Dominicana. Fue el primer presidente de la República Dominicana.

Imbert fue el primer presidente de la República Dominicana. Fue el primer presidente de la República Dominicana.

